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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Geschäftsausschusses des Zweckverbandes Am Sandberg 
(ZAS/ZSG/01/2020) vom 26.05.2020 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Rebecca Jonsson zugleich Protokollführerin 

Mitglieder 
Herr Benjamin Behrens  
Herr Rüdiger Boll  
Herr Oliver Hille  
Herr Klaus Jans  

Gäste 
Frau Verena Sapia Bürgermeisterin Gemeinde Wisch 
Herr Timo Schlabritz Bürgermeister Gemeinde Barsbek 
Herr Max-Otto Szidat stellv. Bürgermeister Gemeinde Krokau, Ver-

tretung für Herrn Bgm. Sinjen 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Henning Mau  
Herr Kurt Sigmund  
 
 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 18:20 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Verpflichtung eines Mitgliedes  
   
 3.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 4.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 5.   Einwohnerfragestunde  
   
 6.   Niederschrift der Sitzung des Geschäftsausschusses des  
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Zweckverbandes Am Sandberg vom 05.12.2019 
   
 7.   Jahresrechnung 2019 ZAS/BV/024/2020 
   
 8.   Kenntnisnahme der Jahresrechnung des Sondervermögens 

der Freiwilligen Feuerwehr Probstei Nord des Jahres 2019 
 

   
 9.   Beratung und Beschlussfassung über die Teilnahme an der 

Sammelausschreibung für die Anschaffung eines neuen 
Löschfahrzeuges HLF 

 

   
 10.   Beratung über die zukünftige Nutzung der ehemaligen 

Räume der Tagespflege 
 

   
 11.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 17:02 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Verpflichtung eines Mitgliedes 
 
Die Vorsitzende verpflichtet den 1. Vorsitzenden des TSV Barsbek, Herrn Benjamin Behrens, 
auf die gewissenhafte Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn in seine Tätigkeit ein. 
  
 
 
 
TO-Punkt  3: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Die Vorsitzende beantragt die Änderung der Tagesordnung um folgende Punkte: 
 
Neu TO-Punkt  8:      Kenntnisnahme der Jahresrechnung des Sondervermögens der Frei- 
   willigen Feuerwehr Probstei Nord des Jahres 2019 
 
Neu TO-Punkt 9: Beratung und Beschlussfassung über die Teilnahme an der Sammel- 
    Ausschreibung für die Anschaffung eines neuen Löschfahrzeuges HLF 
 
Die übrigen TO-Punkte verschieben sich entsprechend. Dem Antrag wird gefolgt. 
  
 
 
 

Stimmberechtigte: 5  

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  4: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Im nichtöffentlichen Teil der Tagesordnung befinden sich keine unter Ausschluss der Öffent-
lichkeit zu beratenden Tagesordnungspunkte. 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
TO-Punkt  5: Einwohnerfragestunde 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Niederschrift der Sitzung des Geschäftsausschusses des Zweck-

verbandes Am Sandberg vom 05.12.2019 
 
Einwendungen gegen die vorgenannte Niederschrift werden nicht vorgetragen. 
Damit ist die Niederschrift genehmigt.   
  
 
 
 

Stimmberechtigte: 5  

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  7: Jahresrechnung 2019 

Vorlage: ZAS/BV/024/2020 
 
Durch den Kämmerer Herrn Hirsch wird die Jahresrechnung 2019 erläutert und bestehende 
Rückfragen beantwortet. Es werden folgende Belege stichprobenweise geprüft: 
 
1300.54000 Beleg 21,41,42,44 
1300.17800 Beleg 1 
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Geschäftsausschuss empfiehlt der Verbandsversammlung, die vorliegende Jahresrech-
nung 2019 gem. § 94 Abs. 3 GO zu beschließen und die entstandenen über- und außer-
planmäßigen Ausgaben in Höhe von insgesamt 6.831,55 € gem. § 82 Abs. 1 GO zu geneh-
migen.  
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Stimmberechtigte: 5  

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  8: Kenntnisnahme der Jahresrechnung des Sondervermögens der 

Freiwilligen Feuerwehr Probstei Nord des Jahres 2019 
 
Die Vorsitzende erläutert kurz die anliegende Jahresrechnung, unter Benennung der Ge-
samteinnahmen und Ausgaben.  
 
Der Geschäftsausschuss nimmt den Jahresbericht zur Kenntnis.  
  
 
 
 
TO-Punkt  9: Beratung und Beschlussfassung über die Teilnahme an der Sam-

melausschreibung für die Anschaffung eines neuen Löschfahrzeu-
ges HLF 

 
Die Vorsitzende erläutert, dass bei der Zwecksverbandsversammlung am 19.02.2020 über 
die Teilnahme an der Sammelausschreibung für die Anschaffung eines neuen Löschfahr-
zeuges HLF beraten wurde, aber es erfolgte keine Beschlussfassung. Im gesonderten Ar-
beitskreis wurde den Mitgliedern des Zweckverbandes und der Gemeindevertretungen der 
drei Gemeinden Barsbek, Krokau und Wisch, der Feuerwehrbedarfsplan und das daraus 
resultierende Fahrzeugkonzept erläutert. Durch den Zweckverband ist es nunmehr erforder-
lich, über die Teilnahme an der Sammelausschreibung für die Anschaffung eines neuen 
Löschfahrzeuges HLF zu beschließen, um ggf. das Interesse an der Sammelausschreibung 
zu bekunden.  
 
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Geschäftsausschuss beschließt, der Zweckverbandsversammlung zu empfehlen, an der 
Sammelausschreibung für die Anschaffung eines neuen Löschfahrzeuges HLF teilzuneh-
men.  
 
 
 

Stimmberechtigte: 5  

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  10: Beratung über die zukünftige Nutzung der ehemaligen Räume der 

Tagespflege 
 
Die stellv. Verbandsvorsteherin Frau Sapia erläutert den aktuellen Stand der Renovierungs-
arbeiten und die Gründe für die Unterbrechung der selbigen. Aufgrund der gesetzlichen Vor-
schriften für die Räumlichkeiten einer Tagespflege, werden diese nicht wieder für eine Ta-
gespflege zur Verfügung gestellt. Durch den Geschäftsausschuss erfolgt der Vorschlag, dass 
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ehemalige Lehrerzimmer/Küche soweit herzustellen, dass dort, bei vorhandenem Interesse 
der Kinder/Jugendlichen der drei Gemeinden Barsbek, Krokau und Wisch, ein Jugendtreff 
eingerichtet werden kann, der durch Erwachsene betreut werden muss. Durch die Amtsver-
waltung ist hierfür zu ermitteln, wieviel Kinder/Jugendliche im Alter von 8-13 Jahren bzw. 14-
16Jahren, in den drei Gemeinden wohnen. Die Jugend- und Kulturausschüsse der drei Ge-
meinden werden darum gebeten, in ihren Gemeinde zu klären, inwieweit ein Interesse be-
steht und es Betreuer gibt, die für den Jugendtreff die Aufsicht übernehmen und ihn leiten.  
 
Des Weiteren werden die Arbeiten im verbleibenden Raum fortgesetzt, um ihn für Sport-
gruppen zur Verfügung stellen zu können. Dort werden auch Lagermöglichkeiten für Utensi-
lien der Sportgruppen hergestellt.  
 
Der Multifunktionsraum, der bisher durch die Freiwillige Feuerwehr und die Sportgruppen 
genutzt wird, soll zukünftig nur noch für Seminare, Dienstabende der Freiwilligen Feuerwehr 
u.ä. zur Verfügung stehen.  
 
Die Sanitäranlagen müssen für eine Vermietung der Räumlichkeiten zwingend saniert wer-
den, sobald Fördermittel zur Verfügung stehen.  
 
Um das ganze Gebäude für die Vermietung attraktiver zu gestalten, sollen die Flure mit we-
nig Mitteln saniert werden.  
 
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Geschäftsausschuss empfiehlt der Verbandsversammlung die v.g. Maßnahmen.  
 
 
 

Stimmberechtigte: 5  

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  11: Bekanntgaben und Anfragen 
 
  
Die Vorsitzende sprach die Mietverhältnisse während der Corona-Maßnahmen an. Dieses 
wird gesondert geklärt.  
 
Die stellv. Verbandsvorsteherin Frau Sapia hinterfragt die geplanten Renovierungsmaßnah-
men des Vereinsheimes des TSV Barsbek, beim 1. Vorsitzenden Herrn Behrens. Insbeson-
dere interessiert sie sich dafür, inwieweit der Plan des Zweckverbandes, die Nutzung der 
Sporthalle mit dem Vereinsheim zu verknüpfen um ggf. mal eine Seniorenweihnachtsfeier 
mit Catering aus dem Vereinsheim anzubieten. Hierfür soll dann ein Zugang über die Sport-
halle in das Vereinsheim gestaltet werden. Durch Herrn Behrens wurde Rücksprache mit 
dem Verbandsvorsteher Herrn Sinjen gehalten. Dieser teilte Herrn Behrens mit, dass ihm 
keine weiteren Pläne bekannt sind. Dieses sollte zwischen dem Zweckverband und dem 
TSV Barsbek noch abgestimmt werden.  
 
Herr Behrens teilt mit, dass die betriebsfreie Zeit in der Sporthalle während der Corona-
Pandemie hätte genutzt werden können, um eine Grundreinigung durchzuführen. Zudem 
sollte ein Rollgerüst durch den Zweckverband angeschafft werden, um auch den oberen Be-
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reich zu reinigen. Dieses ist beides nicht geschehen. Die Grundreinigung sollte zwingend vor 
der Betriebsaufnahme erfolgen.  
 
Der Verbandswehrführer Herr Klaus-Dieter Finck teilt mit, dass es in diesem Jahr keine Ver-
anstaltungen der Freiwilligen Feuerwehr, bis auf den Blutspendetermin am 16.07.2020, ge-
ben wird. Es ist wichtig die Einsatzfähigkeit der Wehr sicherzustellen. Der Übungsdienst wird 
ab den 04.06.2020 in unterschiedlichen Gruppen und an unterschiedlichen Terminen statt-
finden. Die neue Einsatzschutzkleidung ist eingetroffen, konnte jedoch aufgrund der Pande-
mie noch nicht verteilt werden. Diese ist 500,00 € teurer geworden, als geplant.  
Es fehlen noch verankerte Fahrradbügel, die installiert werden müssen. Preise werden ermit-
telt.  
 
Der 1. Vorsitzende vom TSV Barsbek Herr Behrens teilt mit, dass der Trainingsbetrieb in der 
22. KW wieder aufgenommen wird.  
 
 
 
  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Rebecca Jonsson  Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzende u. 

Protokollführerin - 
 - Amtsdirektor - 
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